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В связи с тем, что в 
настоящее время 
придается большое 

значение изучению истории 
родного края и района, хоте
лось бы поведать о прошлом 
ИоаннсьБогословского молит
венного дома. Именно так, со- 

' гласно документам церковно
го архива, называлась наша 
старенькая церковь, распола
гавшаяся в ст.Ку* 
щевской по улице 
Комсомольской.

Здание приоб
ретено в марте 
1943 года за 30 
тыс.рублей, о чем 
свидетельствует 
договор купли-про
дажи, и является 
собственностью 
кущевской право
славной религиоз
ной общины. Тур- 
лучно-деревянные сте
ны обшиты досками, а 
крыша крыта железом.
Рядом находилось сто
рожевое помещение, 
саманное, крытое чере
пицей.

Интересно то, что в 
церковном архиве хра
нится даже опись цер
ковного инвентаря, обо
рудования и обстановки 
с указанием количества 
и стоимости предметов. 
Помимо купели для 
крещения, кадильниц, 
чаши водосвятной, 
здесь значатся и другие 
сосуды. Особый учет 
велся иконам. Указано 
даже где, в каком месте 
церкви — то ли в алта
ре, то ли в притворе 
или в самом помеще
нии -  они висели. А 
всего указана в перечне 
81 икона. Из облачений 
у священнослужителя 
значились шелковые 
белые, красные парчо- ^ ш т  

вые, парусиновые, голубые 
шелковые и 6 доу и х  разно
видностей епитрахилей, а 
также пояса, набедренники, 
подрясники. Были учтены все 
богослужебные книги, церков
ные расходно-приходные до
кументы, кассовые книги и 
прочий инвентарь. Документы 
подписаны настоятелем 
Иоанно-Богословского молит
венного дома Каноааловым, 
церковным старостой Дуби

ной, членами церковного со
вета Голодняком, Криксой. 
Несмотря на то, что учреди
тели религиозной общины в 
основном имели низшее об
разование, все документы ве
лись очень тщательно и доб
росовестно. Этому способ
ствовали и проводимые реви
зионной комиссией проверки 
с составлением актов. Из них

са, казначей Мирон Мефоди- 
евич Голодняк, председатель 
ревизионной комиссии Ники
фор Игнатьевич Евтушенко, 
члены ревизионной комиссии 
Федор Ильич Евенко и Фео
досия Тимофеевна Зубкова.

По всем праздникам цер
ковь была открыта для прихо
жан. Особо торжественные 
богослужения проходили по

На особом 
учете годовым праздникам с крест

ным ходом, перезвоном коло
колов, торжественными реча
ми священников. Но в то вре
мя продолжалось гонение на 
церковь, в котором участво-

И оанно-Б огословский  м олитвенны й дом 
в ст.Кущ евской, ию нь 1961 г.

мы узнаем, сколько на тот 
или иной период эначилоЬЬ1 
свечей, крестиков нательных, 
деревянных, вина для прича
стия. иконок малых, лампад
ного масла, дров или угля и 
многое другое. Эти докумен
ты, дошедшие до наших 
дней, готовили: председатель 
церковного совета -  церков
ный староста Никита Яковле
вич Дубина, член церковного 
совета Илья Захарович Крик

вали и многие службы Кущев- 
ского района.

Вот одно из свидетельств 
того далекого времени, адре
сованное председателю Ку- 
щевского райисполкома Ху- 
довердову коллективом ти
пографии. Он ставил в извес
тность исполком райсовета, 
что перезвон колоколов церк
ви, находящейся на расстоя
нии 20 метров, является се
рьезной помехой в работе на-
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борного цеха типогра
фии, где особенно 
нужна тишина, чтобы 
каждый наборщик мог 
сосредоточиться.
«Кроме перезвона ко
локолов часто мешает 
работе типографии 
песнопение при ис
полнении религиозных 
культовых обрядов, 
особенно в весеннее 
и летнее время, ког
да религиозные обря
ды отправляются во 
дворе церкви и в ее 
помещении при от
крытых дверях...» 
Оказалось, что от

влекали от работы ти
пографских рабочих и 
толпы попрошаек, ко
торые собирались у 
церковной изгороди. 
Типографские рабо

чие просили при
нять соответству
ющие меры к со
зданию нормаль
ных условий.

Подобное заяв
ление хранится в 
районном архиве 
в адрес Кущев- 
ского райисполко
ма и от учителей 
средней школы 
№12. В заявле
нии, подписанном 
более тремя де
сятками фами
лий, говорится:
«На территории 
села Красное на
ходится церковь 
Церковный звон 
отвлекает уча
щихся от занятий 
и мешает учебно- 
воспитательной 
работе. Просим 
вас запретить колоколь
ный звон».

Никто не осуждает сей- 
—  час этих людей. Такова 
была политика нашего госу
дарства А сейчас жители 
каждого населенного пункта 
мечтают о том, чтобы и у них 
были свои церкви, такие, как 
недавно открылась в ст Кис- 
ляковской.
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